

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.



EL SEÑOR

D. Apolinar Castejon y Castel,
HA FALLECIDO.

R. I. P.

Sus sentidas hermanas y sobrinos políticos, demás parientes y albaceas testamentarios,

Suplican á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios y que tengan á bien asistir á su funeral y entierro que se celebrarán en la parroquia de Santa Maria, el primero á las 7 de la mañana y el segundo á las 5 de la tarde del día de hoy, anticipándole las más sinceras gracias.

Murcia 1.º Septiembre de 1891.

Casa mortuoria: Plaza de Fontes, 4, pral. derecha.

El duelo se despide en la Plaza de Agustinas.

No se reparten esquelas.



EN SUFRAGIO DE LAS ALMAS

DEL SEÑOR

D. FRANCISCO CARRILLO Y MIRALLES
Y
DOÑA JULIA GARCIA PALAZON,
CONSORTES,

Estará hoy la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado y se dirán misas cada media hora hasta la una, en la iglesia de San Bartolomé.

Sus hijos suplican á sus amigos y personas piadosas asistan á estos cultos y rueguen á Dios por el alma de los finados, en lo que recibirán un señalado favor.

R. I. P.

COLEGIO

DE LOS SAGRADOS CORAZONES DE JESÚS Y MARIA

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA,

Establecido en la casa Palacio de los Sres. Conde de Almodovar, Plaza de Sto. Domingo, 2. Murcia.

Queda abierta la matricula de 2.ª enseñanza desde el día 1.º de Septiembre hasta el día 30.

Director:

DON EDUARDO RONCHELL.

Profesores.

D. José Jaen, pbro.
D. Gonzalo Garcia Muñoz, licenciado en derecho.

D. Antonio Jimenez y Vila, licenciado en Filosofía y Letras.

D. Francisco Martinez Meseguer.
D. Francisco Gomez Garcia, licenciado en Ciencias.

D. Emilio Sanchez Garcia, licenciado en Medicina y Cirujía.

D. Eduardo Ronchell, Profesor de primera enseñanza superior.

D. José Martinez Moreno, profesor de primera enseñanza superior.

D. Mariano Moreno Pretel.

D. Federico Mauricio.

D. Mariano Martinez.

Vice-Director.

D. JOSÉ MARTINEZ MORENO.

Asignaturas que enseñan.

1.º y 2.º curso de Latin y Castellano.

Geografía é Historia Universal.

Historia de España, Retórica y Elemento de Filosofía.

1.º y 2.º curso de Francés.

Aritmética y Algebra y Geometria y Trigonometria.

Física y Química, Historia Natural y Agricultura.

Curso preparatorio para ingresar en la 2.ª enseñanza é instruccion primaria superior.

Instruccion primaria elemental.

Párvulos y Caligrafía.

Música.

Dibujo

Teneduria de libros por partida doble.

Hay alumnos internos, medio-pensionistas, permanentes y externos.—Se facilitan reglamentos. 3-2-x

LO DEL DIA.

Primer dia de feria.

La de suyo famosa y alegre feria de nuestra ciudad, principia hoy. Ya lo han dicho las músicas que habrán recorrido esta mañana las calles de esta poblacion; y lo dicen las casetas abiertas; y esta noche lo dirá, con una claridad envidiable, el alumbrado de la Glorieta.

¡Primero de Septiembre, hermoso día!

La música te anuncia con su armonia, y de tu sol naciente con los reflejos llamas á los que vienen de cerca ó lejos.

El tiempo no pueda ser mejor.

La tranquilidad completa.

La salud pública, gracias á Dios, es inmejorable.

¡Quiera el cielo que la feria sea buena para todos! Que no haya nada que lamentar y que todo sea alegría y paz, es lo que deseamos. Con la circulacion del monetario.

Junta Municipal.

Ayer tarde á las cuatro y media y bajo la presidencia del alcalde señor Baquero, se reunió la nueva junta municipal, al objeto de constituirse.

De los concejales asistieron los señores Seiquer, Ibañez Garcia, Ortiz, Blanco, Fernandez Hermosa, Alcaraz, Brugarolas y Alarcon, y de los asociados, los Sres. Párraga, Crespo (D. Ignacio), Pagan (D. Casto), Erades (D. Tomás), Requirol, Martinez Tornel (D. Antonio), Parra (D. Simon), Perez Fernandez (D. Francisco), Payá, Alonso, Dubois (D. Antonio), Perez Fernandez (D. José), Senac y Lopez Sanchez (D. Juan).



EN SUFRAGIO DEL ALMA

DEL SEÑOR

DON GUMERSINDO MEDINA Y BADINO,
Y DE SUS PADRES

D. JOAQUIN MEDINA Y D.ª NICETA BADINO,

Estará mañana, dos del corriente, la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado en la iglesia parroquial de Santa Eulalia y se dirán misas de media en media hora desde las ocho hasta la una de la tarde.

Sus hermanos, tia, sobrinos y demás familia, suplican á las almas piadosas y á sus amigos en general, asistan á estos cultos y rueguen á Dios por sus almas, por cuyo especial favor les quedarán reconocidos.

R. I. P.

El Sr. Baquero dió cuenta á la junta de no haberse presentado reclamacion alguna contra el sorteo de los señores asociados, declarándola constituida, y congratulándose de que la suerte haya llevado á la asamblea personas tan dispuestas á cooperar á la buena administracion del municipio, como lo demostraba el número verdaderamente inusitado de dichos señores que habian acudido al acto de la constitucion. De pasada, el Sr. Baquero, puso de manifiesto el estado administrativo actual del ayuntamiento, y propósitos de éste, que no son otros que los de contribuir á restaurar su crédito y hacer todo lo bueno que se pueda dentro de la estrechez en que vive la corporacion popular, para todo lo cual demanda y espera la cooperacion de los asociados.

El Sr. Crespo, en nombre de estos, dió las gracias al Sr. Baquero, por sus benévolas frases y prometió estar al lado del ayuntamiento en todo lo que recaiga en bien de la ciudad.

Otros señores, entre ellos el señor Brugarolas, cambiaron algunas frases de cortesía y de mútuo ofrecimiento, con lo que terminó la reunion.

Congreso Pedagógico.

Nuestro amigo el Sr. Palao ha dirigido á sus compañeros de profesion la siguiente circular:

«Las conferencias anunciadas para los dias 9, 10 y 11 del mes de Septiembre, y que se celebrarán en los salones de este Ayuntamiento, son un efecto de la Asamblea nacional de maestros de Enero último. Allí mismo, mucho antes de llegar á nuestra última sesion, comprendimos los representantes de las provincias no mestizos, que nuestros acuerdos y trabajos no llegarían á los centros oficiales con el prestigio y la fuerza que recibían de la Asamblea, porque intereses y criterios antiprovinciales habian de poner todo empeño en gastar en su camino esa fuerza y ese prestigio. Adelantándonos al peligro que pronto fué un hecho por todos lamentado, proyectamos los profesores de provincias descentralizar por completo nuestra accion, para emprender la obra de las justas y deseadas mejoras por procedimiento contrario al que se habia tomado. Todos nos despedimos dándonos la consigna de organizar las provincias, para organizar después las regiones, y llegar por último á la asociacion nacional, desde la cual hemos de presentar á los Poderes nuestro programa, que será la voz de 30 mil profesores y la exigencia legítima de la sociedad y la civilizacion.

Recientemente he recibido cartas de algunos representantes, con noticias las mas satisfactorias sobre los adelantos hechos en la organizacion de sus provincias. Para contestarlas dignamente es preciso que realicemos antes nuestro anunciado congreso. La necesidad es de todos los profesores á quienes convoco; porque esta provincia debe responder cumplidamente al esfuerzo de las otras. Si yo adquirí el compromiso, fué á nombre de mis representados; por consiguiente todos tenemos igual parte en él.

Pero existe de antemano para nosotros otro compromiso mas obligatorio y solemne. Lo contrajimos al recibir de manos de la sociedad y como

hechura de la civilizacion, estas escuelas en que se modelan, como Fidiás modelaba sus estatuas y Apeles sus cuadros, los hombres nuevos, aptos para una vida y una época tambien nuevas, novísimas y difíciles con sus grandes problemas sin resolucion presente. La educacion popular se halla en nuestras manos: vamos á ser responsables de lo que suceda. Para no serlo moralmente, si lo que suceda llegara á ser funesto, es necesario que combatamos en contra con gran esfuerzo, es necesario que asociemos nuestras voluntades, nuestros entendimientos y nuestras conciencias, de manera que unidos como falange podamos resistir á la contrariedad y ganar la ayuda y la proteccion.

Localizando la cuestion, yo ofrezco á los que concurren á este congreso una fraternidad de todos para todos, nacida siempre con título de indestructible en esta clase de reuniones. Los representantes que fuimos á Madrid, dispersos por toda España, nos tributamos un cariño de hermanos, y como tales nos comunicamos y servimos. Resultarán otros muchos bienes; nos haremos mas respetables para la opinion y mas dignos para las autoridades; se verá que nuestras necesidades son de cierto necesidades sociales; la primera enseñanza como institucion se fortalecerá en gran manera; nosotros mismo nos confirmaremos en el espíritu de nuestra mision, excelsa en sí, pero mas excelsa todavia por ser humilde y modesta.

A las discusiones se podrá llevar ó la disertacion hablada ó la disertacion escrita. Pero el que á una y á otra renuncie, no crea por eso que su presencia es indiferente. El efecto no lo hemos de producir con discursos, sino con acuerdos, y los acuerdos son tanto mas atendibles cuanto mayor es el número de los que votan. Por eso ruego á todos que hagan el sacrificio de asistir á estas sesiones; suceda por lo menos que no hayan en ellas un solo municipio sin representacion. Murcia 1.º de Setiembre de 1891.

PASCUAL MARTINEZ PALAO.

TEMAS DEL CONGRESO PEDAGÓGICO.

1.º La educacion: su importancia. Hasta qué punto puede y debe desenvolverse en nuestras diferentes escuelas.

2.º Las Juntas locales: su influencia en el servicio de la primera enseñanza.

3.º Sistema actual de pagos á los maestros: sus inconvenientes y ventajas: mejoras de que es susceptible.

4.º Necesidad de que las oposiciones vuelvan á verificarse en las capitales de provincia.

5.º Definitiva organizacion de la asociacion provincial de maestros.—PALAO.»

Comision provincial.

En la última sesion celebrada por esta corporacion, se tomaron los siguientes acuerdos:

Teniendo en cuenta los considerables débitos que tiene con la Diputacion el ayuntamiento de Cotillas, declarar responsables del pago de las cantidades que á la misma se adeudan, á los concejales que componen dicho ayuntamiento y requerirles para que en término de tres dias satisfagan dichos atrasos.

Visto un oficio del director de la

Casa Misericordia en el que se dice que los locales de que se dispone en dicho establecimiento benéfico son insuficientes para dar albergue al excesivo número de asilados que existen en la actualidad, dar las órdenes convenientes para que no se permita el ingreso de ningun individuo sin prévio acuerdo de la comision provincial.

Designar al diputado D. Vicente Monmeneu para instruir expediente, conforme á lo solicitado por el director de la Casa de Expósitos, en averiguacion de lo que haya de cierto en lo que, refiriéndose á un empleado de aquel establecimiento, ha dicho un colega local.

Que por el ordenador de pagos se faciliten fondos para continuar las obras de reparacion que se ejecutaban en el Hospital de San Juan de Dios, en vista de haber suspendido sus trabajos los albañiles que las ejecutaban, por debérseles los jornales correspondientes á tres semanas.

Dar las gracias al Sr. D. Joaquin Chico de Guzman, por el donativo de dos corderos que hace unos dias hizo á la Casa Misericordia.

Conceder ingreso en el manicomio á varios dementes.

Adjudicar la subasta verificada para contratar las obras de construccion del segundo trozo de la carretera de San Javier á La Union, en la cantidad de 69.500 pesetas, á D. Juan Martinez Garcia.

Conceder varias pensiones de lactancia.

Ejecutar por administracion el suministro de ropas y otros efectos para el Hospital de San Juan de Dios, en vista de que han resultado desiertas las subastas anunciadas para contratar este servicio.

Informar al Sr. Gobernador que pueden concederse los beneficios de colonia agrícola á una hacienda de la propiedad de D. Carlos Meseguer Caballero, situada en término de Mula y denominada «El Zurbano».

Aprobar las cuentas de la carcel de audiencia de esta capital, correspondientes al mes de Julio, importantes 1.376 pesetas.

Y que se abone al personal de obras públicas provinciales la cantidad de 495 pesetas, por salidas á las carreteras en el pasado mes.

NOVEDAD EN LA CRIA DE LA SEDA.

Siempre fija mi atencion en cuanto pueda contribuir al progreso de la industria de este país y al desarrollo de su cultivo, así como tambien de su riqueza, consecuencia inmediata de los estudios practicados para lograr los fines indicados, voy á poner en conocimiento de las personas que pueda interesar un sistema puesto en práctica recientemente en Italia para evitar los deslechos de las crias de gusanos.

El sistema es muy sencillo y ha dado resultados sorprendentes, tanto por el trabajo que ahorra al sericultor, cuanto por las condiciones higiénicas de la materia que se emplea, altamente beneficiosa á la salud de los gusanos que sufren mucho de la operacion de los deslechos, siempre llevada á cabo en malas condiciones y con tanta imperfeccion que la enorme cantidad de hoja que queda en estado de fermentacion en los lechos es una de las causas de la flacidez

que merma casi siempre la cosecha.

La materia empleada es el *Lignito* producto fósil combustible, negro ó pardo, resinífero, cuyo tejido es análogo al de la madera. Para usarle, se reduce á pequeñas partículas sin que alcancen á ser reducidas á polvo, y colocadas en un garbillo adecuado á la operacion; antes de echar hoja á los gusanos se despolvorean con esa materia y despues de hecho esto en todos los zarzos quedando cubiertos los gusanos de una ligera capa de *Lignito* se le echa la hoja, que salen en seguida á comer los que están sanos, quedando enterrados los que están enfermos, sin que la putrefaccion de sus cuerpos ni la fermentacion de la hoja de los lechos que queda enterrada por el carbon que es además un desinfectante puedan influir en nada en la salud de los gusanos.

Al final de la cosecha resulta que esos lechos son un abono muy bueno para la tierra, despues de haber ahorrado al sericultor un trabajo grande y de haber contribuido al buen resultado de sus afanes.

La cosecha de la seda es aun muy importante, apesar de la baja de su produccion, causada por la serie de malas cosechas que ha sufrido Europa entera, así es que Francia no ha podido ni por mucho alcanzar la produccion de veintiocho millones de kilogramos de capullo fresco que obtuvo en el año mil ochocientos cincuenta y tres, apesar de los esfuerzos de su gobierno. Con el fin de estimular el cultivo de la morera, se propone el ministro de agricultura de aquel país, dar á cada sericultor una subvencion de cincuenta céntimos de peseta y aun de una peseta por cada un kilogramo de capullo que produzcan, y además premios en metálico á cuantos se señalen por una produccion grande y de buena clase.

En este país ha bajado la produccion en la misma proporcion que en aquel y seria quizá necesario que el gobierno hiciese algo que tendiese á su desarrollo, para lo cual no sería inútil la cooperacion de las personas de influencia que en los momentos que la política les deja libres podrian emplear su valia en el fomento de las mejores industrias de esta comarca.

La produccion de seda en el mundo entero alcanza hoy la cifra de 11.000.000 de kilogramos, que á razon de 12 kilogramos de capullo fresco que se remita para obtener un kilogramo de seda, representan 132 millones de capullo fresco, para cuyo logro se necesita 29.333.333 onzas de 30 gramos de semilla, calculando que el producto medio de cada gramo de semilla sea de un kilogramo y medio de capullo fresco.

Muchos sericultores obtienen 2 kilogramos de capullo fresco por gramo de semilla, y algunos alcanzan á tener hasta dos y medio. Eso proviene del esmero que cada uno pone en su trabajo y de la sanidad de las semillas.

Una onza de simiente de 30 gramos tiene 45.000 gramos y como cada capullo pesa 2 gramos, si no se perdiese ningun gusano, claro está que obtendria 90 kilogramos de capullo, pero si bien es verdad que acrecentando el esmero se obtienen resultados que superan á los que se logran en esta comarca, sin embargo no es posible llevar hasta el fin de la

cosecha 45.000 animalitos tan delicados sin perder muchos.

Veremos lo que hará la estación Sericícola que se va á establecer en esta capital, y apesar de que no sabemos aún ni cuando ni de qué manera va á emprender sus operaciones, mucho esperamos de ella, teniendo en cuenta la ilustración y conocimientos de la persona á la cual será confiada la dirección, para que nos saque de la rutina que es hoy causa del atraso que nos separa de otros países.

La producción de seda en España ha quedado reducida á la mitad ó quizá á menos de lo que alcanzó á ser en épocas no muy remotas. Casi podría consignarse que no pasa hoy de un millón de kilogramos de capullo fresco lo que produce toda la península, y está sin embargo probado que desde que se han propagado los estudios de Pasteur, cada sericultor saca individualmente mayor producto que antes.

Propagando la plantación de moreras para lo cual podrían utilizarse terrenos que nada producen hoy, depurando las semillas de gusanos, y saneando las habitaciones destinadas á la sericultura, lograríamos en poco tiempo una cosecha quizá doble de la que se obtiene hoy.

Se practica en este país la cria del gusano de la seda en la época de menos trabajo, y ella dura treinta y cinco días, pasados los cuales entran en sus arcas y en el espacio de una semana la respetable suma de 1.250.000 pesetas que pudiera dentro de poco tiempo alcanzar al doble. De forma que el asunto es importante y que vale la pena de que hagan todos un esfuerzo para dar nuevo impulso á una industria que tiende á desaparecer.

UN SUSCRITOR DEL DIARIO.
Murcia 30 Agosto 1891.

LA PROVINCIA.

ULEA.

Las fiestas que se han celebrado en este pueblo á su patrono San Bartolomé, han resultado magníficas. La mucha afluencia de forasteros en aquel pequeño pero pintoresco valle, ha hecho que la misma sea animadísima.

La iglesia, en la función principal, presentaba un golpe de vista deslumbrador por el gusto con que estaba engalanada, gracias al celoso párroco D. Juan Palao.

D. Julian Calvo, encargado de officiar la misa, hizo habilidades en el órgano, probando una vez más su genio artístico. El bajo Sr. Carreño y el tenor é infantilillo cuyos nombres sienten no saber, llenaron con exceso su papel, y el Sr. Martinez Balsalobre pronunció un sentido discurso, poniendo de relieve su inteligencia y facilidad de expresión.

En la tarde del día del santo la plaza estaba cuajada de gente. En el centro de la misma, hallábase la banda de música del pueblo dirigida por D. José María Garro, lanzando al aire sus acordes, y por doquier que se fijaba la vista, veíanse muchas y elegantes señoritas que lucían las dotes de belleza de que se hallan adornadas, recordando entre ellas á las señoritas Bernardina Pérez, Matilde Fernandez, las Peñarandas (de Villanueva), Laura y Carme-

la Sanchez, Dolores Moreno, Pilar Atué, Enriqueta Carrillo, Francisca Herrera, Dolores Carrillo y otras muchas que no recuerdo.

De diez á doce de la noche, el señor Calvo, siempre tan amable, nos obsequió con un concierto de armonium casa de D. Donato Turpin. ¿Y para qué detallar lo que hizo, si de todos es conocido? Solo diré, que ejecutó magistralmente parte de la zarzuela «El anillo de hierro», sinfonía de Raimont, Canto de Amor jota aragonesa y otras muchas cosas que no hicieron pasar un buen rato. También el conocido Ciego de Hallin ejecutó en la guitarra algunas piezas de su gran repertorio, con habilidad y maestría, y sobre todo, unas seguidillas, que se bailaban solas.

Los fuegos artificiales á cargo del piroécnico Sr. Cánovas (de Orihuela) superiores, y lo mejor de todo es que una pareja del benemérito cuerpo que se instaló en Ulea durante as fiestas, no ha tenido que intervenir en ningún incidente desagradable.

M. Valiente.

OJÓS.

Una vez más ha demostrado este pueblo la fervorosa devoción que profesa á su patrono San Agustín.

El sermón de Eucaristía y el panajirico del Santo, han estado encomendados, segun costumbre, al rector de esta parroquia D. Evaristo Molina, quien, en el primero supo hermanar su poética dición con un fondo profundo, expuesto en forma extraordinaria y felizmente inteligible. En el panajirico, hizo un estudio crítico sintético de las obras de San Agustín, cautivando la atención del ilustrado auditorio.

Imensa concurrencia vió á las 4 procesiones que hemos tenido, siendo de admirar mas que la cantidad de acompañamiento, la devoción de los acompañantes.

La función de piroécnia ha satisfecho los gastos de los aficionados, sin tener que lamentar chispazos ni achicharramientos.

Solo se echa de menos la ya rota tradición de los bailes populares, que tan típicos eran en todos los pueblos de la capital de las Siete Coronas.

Con una cariñosa acogida y con expresivos floreos y galanteos han pagado los jóvenes de esta localidad á las bellas y distinguidas señoritas de Ulea, Blanca, Villanueva y Ricote, que con sus atractivos y los de las de Ojós, han dado mayor realce á estos festejos.—P. R.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

San Gil ab. y fr., San Vicente y San Leto, los santos doce hermanos, San Arturo y San Augusto, mrs.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en las iglesias de Capuchinas y San Bartolomé.

En la primera por D. Félix Martinez Asensi y D.^a Julia Bou y demás difuntos de la familia.

Y en la segunda por D. Francisco Carrillo Miralles y D.^a Juliana Garcia Palazon, consortes.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 31.

A las 8 de la mañana.

Presion, 763'2 mm; Temperatura, 27'0; Humedad, 75'; Dirección del

viento, O.; Fuerza, brisa; Estado del cielo, despejado.

A las 3 de la tarde.

Presion, 761'8 mm; Temperatura, 35'4; Humedad, 38'; Dirección del viento, S. O.; Fuerza, viento flojo; Estado del cielo, despejado.

Temperatura mínima, 19'8; Máxima, 38'6; Media, 29'2; Irradiación solar, 41'5, Idem nocturna, 18'8.

Evaporación, 8 mm.

NOTICIAS LOCALES.

Esta tarde á las cinco se celebrará en el Casino junta general extraordinaria para resolver sobre las dimisiones presentadas por todos los individuos de la directiva, proceder á la elección de nueva junta y tratar de una solicitud hecha por 143 socios.

Nuestro estimado colega «El Noticiero de Lorca», bajo el epígrafe de «El último tributo», nos ha hecho el honor de reproducir el artículo que nuestro director dedicó el sábado á la memoria del Sr. D. Andrés Barrio.

Ha regresado á esta ciudad el dentista D. Blas Gonzalez Vera, en cuyo gabinete de la calle de la Sociedad, núm. 17, se encuentra á disposición del público.

A los catorce años de edad ha fallecido el joven Mariano Falgas Sanchez, hijo de nuestro amigo D. José Falgas Solís, á quien, como á su apreciable esposa D.^a Concepcion Sanchez Ayala y demás familia, enviamos nuestro pésame por tan sensible pérdida.

Hemos recibido un ejemplar de las Nuevas Ordenanzas municipales, que ha tenido el alcalde la atención de enviarnos, por lo cual le damos las gracias.

En la Sierra de los Gavilanes (Yecla) y en el Coto Real, montes de Cehegin, han ocurrido dos nuevos incendios, que han inutilizado, el primero unos 200 pinatos, y el segundo unos 3000. A la extinción de ambos siniestros contribuyeron la guardia civil, capataces de cultivos de las respectivas comarcas y los vecinos próximos.

Los maestros de escuela de Pacheco pueden cobrar en la caja especial de primera enseñanza el cuarto trimestre del 87 88; los de Albudeite el primero del 90 91, y los de Lorquí el segundo del mismo año.

Anteayer, en la plaza de Santa Maria, fué detenido por la guardia civil un individuo apodado «el Merla», por haber sustraído á su suegro, morador en Puente Tocinos, 68 pesetas.

Se alquila el piso principal de la casa número 42, de la calle Puerta de Orihuela. Paga noventa reales al mes.

El día de San Agustín se repartieron en la Tienda Asilo, 200 libras de pan, donativo de D. José Antonio Martinez del Aguila, y como limosna en sufragio del alma de su hermano D. Agustín, Penitenciario que fué de esta Catedral.

Hemos recibido los números 23 y 24 del «Canton Murciano.»

José Moreno Noguera ha solicitado del ayuntamiento se le conceda la tabla número 13 de la Carnicería.

Anteanoche á las 11 y media fué detenido por agentes de vigilancia,

un joven, que en la plaza de Santa Isabel, promovió un fuerte escándalo, rompió un cristal de una ventana, y no cesó de provocar á uno de los agentes.

Han sido denunciados al gobernador los dueños de una taberna de la calle de París, por tener abierto el establecimiento, después de la hora señalada y haberse negado á comparecer en la inspección.

Cinco diferentes trajes de niñas, varios de señora y diferentes dibujos para bordados, entre ellos los nombres de *Piedad* y *Encarnacion* para almohadas, contiene el número de anteayer de «La Última Moda» Se suscribe y venden números sueltos en la imprenta del DIARIO, Sociedad, 10.

La exportación de hierros por los puertos de Cartagena y Portman se ha paralizado bastante, lo cual es causa de que el movimiento minero de aquella sierra haya languidecido en estos últimos días.

Se ha recibido en la secretaría del Ayuntamiento, para su entrega al interesado la licencia absoluta y fé de soltería del soldado Juan Arroniz Febre.

Ayer se vió en la Audiencia un juicio que caerá de importancia.

Para hoy está señalada la vista de una causa procedente del juzgado de Yecla, por el delito de disparo.

Será defensor el letrado D. Andrés Blanco y Garcia.

El Sr. Alcalde ha pasado un oficio al Director de la Brigada municipal de Zapadores Bomberos, para que durante los días de fèria esté el Parque abierto, con el fin de que pueda ser visitado por los forasteros, esta dependencia municipal.

El agente ejecutivo de Valladolid, D. Francisco Baró, ha solicitado del ayuntamiento se le auxilie por la fuerza armada en la recaudación del impuesto de consumos.

Ha regresado á esta ciudad, después de algunos años de ausencia, durante los cuales ha recogido bastantes aplausos en casi todos los teatros de España, nuestro estimado amigo y paisano el joven bajo de ópera D. Antonio Noguera.

Dámole la bienvenida y confiamos en que nos proporcionará ocasión de oírle, antes de ausentarse nuevamente de esta ciudad.

Anteayer tardé asistió bastante concurrencia á la plaza de toros, donde la compañía ecuestre y gimnástica de los Sres. Campillo y Cámara ejecutó sus difíciles ejercicios, que agradaron mucho.

El domingo en la tarde asistió al café del Siglo el reputado maestro Chueca y á petición de varios amigos y admiradores ejecutó en el piano, de una manera inimitable y prodigiosa, varios números de su aplaudida zarzuela «La Caza del Oso.»

La concurrencia que llenaba el café tributó una prolongada y entusiasta ovación al complaciente y popularísimo maestro.

El domingo en la tarde, falleció en la Alberca, donde accidentalmente se encontraba con su esposo é hijo, la Sra. D.^a Andrea Rodriguez Martin, esposa de nuestro amigo el notario de número de esta ciudad D. Carlos

Benito y Platero, á quien enviamos nuestro pésame por la pérdida que ha experimentado. La casualidad hizo que nos encontráramos cerca del afligido esposo en los primeros momentos del duelo, y vimos con satisfacción que el Sr. Benito estuvo rodeado y acompañado en su pena, por el Sr. Cura y multitud de vecinos de dicho pueblo.

El inspector Sr. Borlet y una pareja de vigilancia, detuvieron anoche á un sujeto llamado José Lopez Jurado, natural de Nijar, Almería, por haber cenado en un establecimiento y no haber pagado el importe.

Dicho sujeto, que desde un principio manifestaba ser un pájaro de cuenta, resultó serlo en efecto, pues estaba reclamado por el gobernador de Almería, como autor de varios robos y por recaer en él sospechas, con motivo del importante robo sacrilego cometido hace pocos días en dicha capital.

En atencions á las obras que se están llevando á cabo en la iglesia parroquial de San Antolin, la funcion que anualmente celebra aquella feligresia á su glorioso titular, insigne martir, se verificará mañana en el convento de Monjas de Santa Isabel, donde estará la Vela y Alumbrado. Por la mañana á las 9 será la misa solemne, que dirá el Sr. Chantre de esta santa iglesia Catedral D. José Cánovas, siendo orador el Sr. D. José Guillen Soler, presbítero coadjutor de la referida parroquia. Por la tarde antes de la reserva, se celebrará la última novena, estando el sermón á cargo del celoso párroco don Pedro Gonzalez Adaid.

A las tres de la madrugada de ayer se celebró el enlace de los jóvenes D.^a Resurreccion Benavente y D. Juan Garcia Camencin. La ceremonia tuvo lugar en la iglesia de San Antolin, bendiciendo la feliz union el cura ecónomo de Caravaca D. José Maria Escribano; apadrinaron á los nuevos esposos la Sra. D.^a Amalia Perez, tia de la novia, y el diputado á Cortes por Cartagena D. Antonio Garcia Alix, hermano del contrayente.

Terminado el acto, al que solo asistieron las familias y algunos amigos íntimos de los novios, fueron todos obsequiados con un espléndido chocolate por los padres de la desposada.

Enviamos al nuevo matrimonio nuestra enhorabuena que hacemos extensiva á los padres de tan dichosa pareja.

En una tienda de abaceria de la calle del Pilar se inició á las 6 y media de la mañana de ayer un incendio, á causa, segun parece, de haberse inflamado una cantidad de petróleo. El fuego fué sofocado á los pocos momentos por haberlo advertido á tiempo los dueños de la tienda y vecinos inmediatos.

Han sido detenidos por la guardia civil del Palmar, en las afueras de Aljezares, José Ruiz Poveda y José Gonzalez Almansa, por haber promovido una riña en la que el primero salió herido en la cabeza, de un garrotazo.

El «Boletín oficial» del domingo, contiene:

Instruccion para llevar á efecto el R. D. de 12 de Agosto de 1891, relativo á la amortizacion de billetes del

Banco Español de la Habana, emitidos por cuenta de la Hacienda.

Edictos de este Gobierno civil sobre subasta de leñas de los montes de Cehagin, Calasparra y Pliego.

Id. id. sobre espropiacion de terrenos para la explotacion de la mina titulada «El Triunfo de la Cruz.»

Anuncio de la alcaldia de Cartagena, de hallarse expuesto al público el proyecto de alineacion de la calle del Puente Nuevo (Santa Lucia).

Idem de la de Campos sobre la cobranza del primer trimestre de contribucion.

Indice de las materias contenidas en los «Boletines» publicados durante el mes de Agosto.

Una mujer llamada Dolores Lopez Velez, denunció ayer en la inspeccion á un hombre por haber dado un garrotazo á un hijo de la denunciante, produciéndole una herida en la boca.

«El Pais» ha publicado una protesta contra el manifiesto del marqués de Santa Marta, suscrita por el comité provincial del partido zorrillista de Murcia, á cuyo efecto y al de renovar dicho comité provincial se reunieron el viérnes último en un salon de la Fonda Universal representantes de los pueblos y del de esta capital.

Dicha reunion fué presidida por D. Diego Martinez Carrillo, legalmente autorizado por el presidente D. Francisco Gonzalez Gil, que se halla en Panticosa.

El comité quedó renovado en la forma siguiente:

Presidente honorario: D. Manuel Ruiz Zorrilla.

Efectivo: D. Francisco Gonzalez Gil.

Vice-presidentes: D. Diego Martinez Carrillo, D. Lorenzo Gimenez de los Reyes, D. José Maria Martinez y D. Francisco Alonso Alamo.

Secretarios: D. Antonio Lopez Galindo, D. Eleuterio Gimenez, don Francisco Gonzalez Gomez y D. José Frutos Baeza.

Vocales: Todos los representantes en el provincial, de los comités locales.

Representantes en la asamblea: Los Sres. Gonzalez Gil, Gimenez de los Reyes y Martinez Carrillo.

Suplentes: D. Pedro Garcia Villalba y D. Eleuterio Jimenez Piñero.

Anteayer tarde se celebró la anunciada junta general del Ateneo Mercantil para acordar respecto de la dimision que tenia presentada la junta directiva.

Despues de una larga discusion entre algunos de los individuos de la directiva y varios socios, insistiendo aquellos en su propósito de dimitir y encareciendo estos la conveniencia de que continuaran en sus puestos, por la actividad y celo de que vienen dando pruebas, y no habiendo avenencia completa, se acordó, cediendo á las instancias de los interesados, admitir la dimision á los Sres. D. Enrique Gimenez, D. José Muñoz y don Rafael Albaladejo; nombrar para sustituirlos á los Sres. D. Emilio Sanchez Garcia, D. Miguel Serrano y D. Emilio Ramirez, y que se entienda que la directiva insiste en su propósito de hacer dimision que llevará á cabo pasada la feria.

Un periódico de Cartagena dá como cosa resuelta que el día 9 de Setiembre darán una corrida de toros de Mazpule, en la plaza de Murcia

los afamados matadores Reverte y Quinto.

Con este motivo—dice—los aficionados de Cartagena y Murcia están de enhorabuena.

Dicen de Alicante:

«Esta mañana se han unido en indisoluble lazo nuestro particular amigo D. José Sempere Molina, con la bellísima Srta. D.^a Luisa Pina Quiles. Despues de la ceremonia, los desposados han salido en el tren de Murcia donde pasarán la luna de miel.»

En el café del Siglo dará esta noche á las nueve una velada el equilibrista Mr. Lochz.

Dice «Las Provincias» de Valencia:

«Ayer salió para Alicante, con su representante D. Francisco Jimenez, nuestro paisano el conocido, activo y emprendedor industrial D. José Torré, con el objeto de montar en aquella ciudad, Murcia y Madrid, unos establecimientos de muebles legítimos suecos, de cuya fabricacion tiene la exclusiva concesion, é idénticos al que deja instalado y tanta aceptacion ha tenido en esta capital, calle de Colon, letra F.»

TOROS EN MURCIA.—Grandes corridas en los días 6, 7 y 8 de Septiembre.

Se lidiaran 6 toros cada tarde de las acreditadas ganaderias de don Juan Vazquez, antes Nuñez de Prado Puente Lopez, antes Aleas.

Matadores.—Rafael Molina, (Lagartijo); Fernando Gomez (El Gallo), con sus respectivas cuadrillas.

El día 5, con asistencia de varias bandas de música, se celebrará la prueba de caballos, quemándose un bonito castillo de fuegos artificiales.

Entrada general, 3 pesetas.—Media id. 2 id.

Las puertas de la plaza se abrirán á la una y las corridas darán principio á las cuatro.

POR REBELDES que sean las calenturas se curan con los Bolos milagrosos de Farrán Ballespi. Farmacia Catalana.

PELO DE CABRA PARA TOQUILLAS.—Completo surtido en colores finos y limpios.—Antonio Martinez Tornel, San Bartolomé, 3, frente á la iglesia.

BICICLETA.—Se vende una inglesa. Para verla y tratar, Hospedaje de la Fior, Acequia, 4.

A DOS REALES se venden pliegos grandes con dibujos y letras para bordados.

PAPEL CATALAN, cortado, para oficios. Timbrado (como se quiera) 40 reales la resmilla.

En la imprenta de este periódico. Papel catalan, lo hay de todas clases y tamaños.

Centro educativo de niñas

DIRIGIDO POR LAS SEÑORITAS

MARIA CANTERO, ATANASIA VERA Y MARAVILLAS MANZANO

Queda abierta la matrícula en la secretaria del Centro, Barrionuevo, 1, esquina á la Plaza de Cetina, desde hoy 1.^o de Septiembre. Se admiten internas, medio pensionistas y externas. En este establecimiento se facilitan reglamentos. Clases de francés, labores de adorno, piano y pintura. Visítese el Centro de 8 á 11 y de 5 á 6. 8-1

AMA DE CRIA.—Hay una de 27 años de edad y leche de 15 días, que desea criar en su casa. Darán razon, en el Puente de Tocinos, preguntando por Mariana.

OTRA.—Con leche de tres meses y 24 años de edad, que desea criar en casa de los padres. Darán razon, calle de Santa Quiteria, frente á las Siervas de Jesús, casa de Antonio el tartanero.

OTRA.—Que desea criar en casa de los padres. Darán razon, calle de la Parra, 15, 2.^o, preguntando por Vicenta

OTRA.—Para casa de los padres Darán razon calle de Alfaro, casa de do Alejo Pontones, 3—

PERDIDA.—El domingo en la noche se extravió un pantalon, desde la plaza de Palacio á la calle del Val de San Juan. La persona que lo haya encontrado puede devolverlo casa de Marcos Amorós y se le agradecerá, pues es de un pobre

GARBANZOS NUEVOS de Castilla la Vieja, se ha recibido la primera partida de todos tamaños y clases, muy superiores, en la Tienda de Catalan.

Azúcar de caña habanera, clase muy dulce, propia para café y té en cajitas de 1 kilo, han llegado en la Tienda del Catalan.

La gran manteca de vaca marca «Bensen» dos vacas, en latas de 1, 2 y 7 libras llegó en la Tienda del Catalan.

Cafés moka, caracolillo y Puerto Rico, clases escojidas se siguen tostado diariamente con mucho cuidado en la Tienda del Catalan.

Gran rebaja de precios solo para todo el mes de Setiembre en vinos y licores, coñac Martell, ron Negrita y otros, Champagne «Gran Cremat» y «Caballo»

Se manda la nota de precios rebajada solo para dicho mes al que lo solicite.

Galletas finas de la casa Viñas y C.^a de Barcelona desde el precio de 5 reales kilo en adelante.

Servicio á domicilio. Tienda del Catalan de Pedro Coma Ferrer, calle Pascual (Contraste), 7. Teléfono, 105. 16-8-8-2



EL NIÑO

Mariano Sanchez y Sanchez

ha subido al cielo en el día de ayer

Sus desconcolados padres D. Mariano Sanchez Garcia y D.^a Francisca Sanchez Roca, abuelos, tios, primos y demás parientes

Participan á sus amigos tan irremparable pérdida.

Casa mortuoria: Sardoy, 5.

TELEGRAMAS.

Madrid 31, á las 10^h 45 t.

El banquete de la directiva de los zorrillistas en honor de Vega, poca importancia. Este pronunció un discurso. Declaró que Zorrilla acentuó su actitud revolucionaria.

Silvela conferenció con Cos-Gayon, ocupándose de los presupuestos.

Maura obsequió en Santander á Sagasta con una gira marítima. Aclamadísimo.

En Santiago de Valparaiso escandalosas escenas. Muchas casas de balmedistas, incendiadas y saqueadas.

Los congresistas restablecieron el órden fusilando á 200 promovedores de los sucesos.

Se cree se indultará de la pena de muerte al cabo Cercna.

Castelar pasará Setiembre en Alemania.